

HOMENAJES A NERUDA

El Tercer Canal de la Televisión Francesa transmitió una adaptación musical del poema de Pablo Neruda "Alturas de Machu Picchu" por el Grupo Los Jaivas, en homenaje al poeta muerto el 23 de septiembre de 1973.

La cinta rodada en la misma ciudadela inca, fue realizada por el chileno Raynaldo Sepúlveda y producida por el Canal 7 de la televisión peruana y la televisión de la Universidad Católica de Chile.

La representación estuvo a cargo del escritor peruano Mario Vargas Llosa, que fue comentando la poesía del Premio Nobel de Literatura (1971).

En el programa los cinco músicos chilenos del grupo "Los Jaivas", vestidos de blanco, se destacan sobre las ruinas de Machu Picchu y van tocando ya sea queñas o zampoñas, ya sea el piano e incluso guitarras y órganos eléctricos.

El grupo pretende en efecto enriquecer la música latinoamericana más tradicional con la música moderna tipo pop y las sonoridades electrónicas aparecen un tanto anacrónicas entre las ruinas del último refugio de los incas, "cuna del relámpago y del hombre", como dijera Neruda.

Vargas Llosa en su presentación destacó la figura del poeta chileno de quien dijo que, como todos "los grandes creadores, fue una encarnación del medio y de la época en que vivió".

Vargas Llosa trazó la evolución de la poesía de Neruda, lírica en "Veinte Poemas de Amor", comprometida en su obra sobre la guerra civil española, histórica, épica y militante en el "Canto General" o melancólica en Odas y Memorial de Isla Negra.

"Estimo que la poesía más extraordinaria le fue inspirada por Machu Picchu, que representó una verdadera conmoción para Neruda y le llevó a interrogarse sobre la naturaleza del hombre y su historia y a lo que se rebelaba

Homenajes a Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenajes a Neruda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile